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os dirigimos a ustedes con pro-
funda gratitud y aprecio en nuestros 
corazones. Es un honor expresar 
nuestra sincera gratitud por su 

continuo apoyo y dedicación a nuestra 
publicación.

Cada palabra leída, cada página volteada, y 
cada momento dedicado a explorar nuestras 
historias nos llena de alegría y satisfacción. Su 
apoyo inquebrantable nos impulsa a seguir 
adelante y a trabajar arduamente para ofre-
cerles contenido relevante y significativo.

Continuaremos con nuestros temas de  
Educación Financiera, Gastronomía, Coaching 
PNL, Espectáculos, Política y nuevos colum-
nistas que se van a  estar integrando .

Sus opiniones, comentarios y sugerencias 
son un faro que guía nuestro camino, y estamos 
infinitamente agradecidos por su valiosa 
contribución a nuestro crecimiento y mejora 
continua. Gracias por ser parte de nuestra 
comunidad de lectores, por compartir nuestro 
amor por la lectura y por inspirarnos a ser 
mejores cada día.

Les agradecemos de todo corazón por su 
fidelidad, confianza y pasión por la lectura. 
Juntos formamos una familia de amantes de las 
letras, y estamos agradecidos por cada uno de 
ustedes.

En esta nueva etapa que emprendemos 
juntos, prometemos seguir brindándoles 
contenido de calidad, historias cautivadoras. Su 
satisfacción y felicidad son nuestra mayor 
recompensa, y trabajaremos incansablemente 
para merecer su lealtad.

En nombre de todo el equipo editorial, les 
agradecemos de nuevo por su inquebrantable 
apoyo, por su cariño y por su pasión por la 
lectura. Que esta carta llegue a ustedes como un 
humilde gesto de gratitud y como un 
recordatorio de que su presencia en nuestras 
vidas es un regalo invaluable.

Y no olviden que lo mejor siempre esta por 
venir, y en esta época de elecciones, nos espera 
una nueva era para Nuestro País.

Con todo nuestro cariño y agradecimiento.

N

Alexa Peña Salas
Gerencia Comercial y Estrategia
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stimados lectores, En esta 
columna les escribiré mi 
punto de vista respecto a lo 

que actualmente se le dice 
SUPERPESO.

Podríamos presumir como 
mexicanos que tenemos un peso 
fuerte, pero para efectos econó-
micos no necesariamente es lo 
mejor para la economía del país 
que tengamos nuestra moneda 
sobrevaluada contra el dólar.

Primero tendríamos que cono-
cer los factores por los cuales el 
peso mexicano tiene un valor 
actual de $17 pesos por dólar 
cuando en el marzo del año 2020 
llego a valer hasta $25 pesos por la 
moneda estadounidense. 

La fortaleza del peso se debe a 
factores externos e internos, 
siendo los primeros por los que 
se ha beneficiado más la moneda 
local.

EL SUPERPESO, 
implicaciones en la economía del país

ECONOMÍA

ALEJANDRO MARIO
RODRÍGUEZ GUERRA

COACH FINANCIERO

E
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ECONOMÍA

1) El efecto del nearshoring, en donde 
muchas empresas del mundo sobre todo 
las asiáticas vienen a nuestro país para 
aprovechar la cercanía con USA y los 
beneficios en los aranceles y mano de 
obra mexicana.
2) La elevada tasa de interés de 
Banxico frente a la tasa de la Reserva 
Federal de Estados Unidos favorece el 
atractivo de los bonos gubernamentales 
mexicanos donde actualmente tenemos 
una tasa de interés Banxico del 11.25% y 
la de la Fed en 5.25%, lo que da un 
diferencial de seis puntos porcentuales.
3) La llegada de remesas también ha 
favorecido a la moneda mexicana.

En los factores externos está el 
debilitamiento del dólar, así como una 
mayor especulación a favor del peso.

A diferencia de México, otras eco-
nomías emergentes, particularmente de 
América Latina, ya comenzaron a bajar su 
tasa de interés, favoreciendo al peso.

Turismo: para el extranjero es más caro 
venir a México
Comercio exterior: evidentemente un 
peso caro vuelve poco competitivo el 
precio de los productos mexicanos 
Remesas: disminución del poder adqui-
sitivo para los mexicanos que reciben 
dólares de su familia que trabajan en 
USA. 

Entre otros muchos factores.

Desde mi particular punto de vista, 
si queremos reactivar la economía del 
país es evidente que el tipo de cambio 
debe mejorar y volver paulatinamente a 
los $20 pesos por dólar.

Algunas Bancos coinciden en que el 
tipo de cambio puede cerrar 2024 en 
18.30 pesos por dólar.

Si el tipo de cambio cierra el año en 
18.30 pesos por dólar, representaría una 
depreciación de alrededor del 8% de los 
niveles donde terminó el tipo de cambio 
el 2023.

Estamos en periodo electoral en 
México como en Estados Unidos, 
veremos a finales de este año el resultado 
del mismo y que implicaciones resultan 
para el tipo de cambio y la economía en sí.

Algunas implicaciones negativas del 
superpeso para la economía son:

Respecto a los factores internos los 
centraría en 3 temas: 
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La no aceptación de resultados 
Vaya que Donald Trump y Andrés Manuel López Obrador tienen ideas y comportamientos parecidos. 
Ninguno acepta resultados electorales cuando no les son favorables

GREGORIO
MARTÍNEZ GARZA

CONDUCTOR DE NOTICIEROS
TELEVISIÓN Y RADIO

onald Trump declaró hace algunas semanas que si 
no gana las elecciones de noviembre “habrá un 
baño de sangre”. 

Lo dijo durante un mitin en Ohio, ya con los números 
necesarios que lo convertirán en el candidato republicano a la 
Presidencia de Estados Unidos.
Algunos líderes de su partido tuvieron que matizar esta 
amenaza.

Y luego fue el propio Trump quien escribió en sus redes 
sociales: “Fingieron estar sorprendidos por mi uso de la frase 
baño de sangre, a pesar de que entendían perfectamente que 
me refería a las importaciones permitidas por el corrupto Joe 
Biden, que están matando a la industria automotriz”.

Trump promete un arancel del 100% sobre los automóviles 
fabricados fuera de Estados Unidos.  Argumenta que sólo si él 
llega a ser Presidente, la fabricación nacional de autos estaría 
protegida.

Pero más allá de la frase polémica, Donald Trump declaró 
que si no gana las elecciones presidenciales de noviembre, eso 
significará el probable fin de la democracia estadounidense.

No olvidemos que Trump está acusado penalmente en 
Georgia por intentar anular el resultado de las elecciones del 
año 2020.  Y se le responsabiliza de haber orquestado una 
campaña mediática que creó una intensa atmósfera de 
desconfianza, que erosionó la fe pública en la administración 
de las elecciones. Esto resultó en el asalto al Capitolio el 6 de 
enero de 2021, un hecho sin precedentes en la sede de la 
democracia americana, dos meses después de su derrota 
electoral.

ANÁLISIS 
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La Presidenta de este órgano, Mónica Soto, advirtió que 
van a tomar nota de cada irregularidad que se presente en la 
campaña y la jornada electoral, como la posible intervención de 
servidores públicos de cualquier nivel, a fin de calificar la 
elección presidencial.

Al afirmar que la oposición apuesta por un fraude electoral 
a través del Poder Judicial, López Obrador podría estar 
fraguando un auto golpe de Estado, consideraron 
constitucionalistas y expertos en derecho. Esta estrategia la 
pondría en marcha en caso de que Morena no gane la próxima 
elección presidencial, el próximo 2 de junio.

Ahora bien, tales afirmaciones carecen de sustento jurídico.  
Su único propósito es ir generando la posibilidad de desconocer 
los resultados oficiales que serán validados y calificados por el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Sería éste, sin lugar a dudas, uno de los peores escenarios 
post-electorales.

Por ahora, quien pone en riesgo la validez del proceso 
electoral no es el Poder Judicial, ni el Instituto Nacional 
Electoral… es el propio Presidente.

Mientras tanto en México…

¿Qué estará pasando por la mente del Presidente 
Andrés Manuel López Obrador?

¿Qué no debería estar abonando para que todos 
tengamos confianza en el desarrollo del proceso 
electoral?

Pues no.  Está haciendo todo lo contrario. Como 
viéndose en el espejo sedicioso de Trump, el presidente 
López Obrador acusó a la oposición de apostar a un 
“fraude electoral” desde el Poder Judicial para lograr la 
nulidad de la elección.

Consideró como una amenaza la intención del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de 
crear “un listado” con sus intromisiones en la contienda 
presidencial, para usarlo como un documento 
vinculatorio en la elección del 2 de junio.

ANÁLISIS 
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¿Por qué los jóvenes

participar en política?

 

no quieren
PEDRO 

FERRIZ DE CON 

PERIODISTA, CONFERENCISTA 
Y EMPRESARIO

Después de tanto, tanto ver en las redes sociales como la 
gente quisiera que los jóvenes participaran en política. Y 

dicen que ¿por qué? están dormidos y que no reaccionan y 
que nada más tienen su credencial de elector para entrar a 

antros. Y que no son responsables, etcétera

ANÁLISIS
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ero me pongo a pensar cómo le 
podemos hacer para que real-
mente los jóvenes quieran parti-

cipar y abonar en lo que no es un boleto 
gratuito, que es la democracia y las 
libertades.

Y la única forma que puedo entender 
es que tú les digas hazlos conscientes, que 
los jóvenes no reaccionan, pues segura-
mente es porque nadie los hace reaccionar 
o solamente tendrían que ser responsa-
bilidad de los medios de comunicación y 
los comunicadores el exhortar a través de 
columnas y búsquedas y discursos para 
tratar de que los jóvenes realmente 
participen, se interesen y voten y se 
enteren.

¿O es una labor educativa?
Y mire, puede ser que en las escuelas se 
adquiera cultura, pero la educación, la 
esencia misma de la educación, está en 
casa y ahí tú eres responsable.

En esta época los jóvenes le gritan a 
una mamá y la mamá, en lugar de decirles 
ubícate güey, soy tu madre. Le dice sí 
hijo, yo entiendo que tienes muchas 
presiones y que estás en la pubertad y 
empiezas a buscar explicaciones para este 
maltrato de sus hijos.

Y para todo hay siempre una respuesta 
proteccionista. No es que hay que 
comprenderlos, cuando en realidad 
comprenderlos es educándolos.

ANÁLISIS

P Pero pareciera que querríamos que el 
que participen en unas elecciones tiene 
que ser una inspiración divina que les 
llegue directamente a los jóvenes. Y no, 
no es por ahí.

Si no haces tú, tú padre, tú madre, tú tía, 
tú hermano mayor, tú maestro, tú que 
tienes contacto con la juventud, no los 
haces conscientes de lo que tienen que 
hacer y lo importantes que son.

No solamente para determinar el curso 
de una elección, sino para determinar el 
curso de un país y de su vida. 

Entonces, esperemos que 
algún día les llegue esta 
inspiración.

Mientras tanto, te 
quiero recordar a ti 
que si sigues deses-
perado porque los 
jóvenes no reaccio-
nan, es probablemente 
porque tú no has 
reaccionado.
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ara Italia, México es actualmente 
una gran potencia mundial que se 
convertirá en uno de los diez-

quince países más importantes del 
mundo, cuenta con un mercado de ciento 
treinta millones de consumidores, tiene 
materias primas y es manufacturero 
liviano y pesado, por lo que, de acuerdo 
con la Cancillería Italiana, tiene todo lo 
necesario para tener una relación de 
primer nivel con Italia y sus socios 
europeos.

Durante todo el año se llevarán a cabo 
varias celebraciones enfocadas a acercar 
aún más a los dos países. El embajador de 
México en Italia, Carlos Garcia de Alba, 
anunció que habrá siete “ejes temáticos” 
para recordar este aniversario.

El primero, con el que se abrieron los 
festejos, es el político-parlamentario. A 
finales del año pasado hubo ya un 
intercambio de visitas interparlamen-
tarias en Roma y en la Ciudad de México, 
así como la creación de una comisión 
binacional para reunir a secretarios y 
subsecretarios de ambos países.

Un eje importante será el econó-
mico–empresarial, cuyo momento más 
importante será un Foro Empresarial para 
mejorar las inversiones comerciales en 
diferentes sectores, como el automotor y 
mecánico, aeroespacial, farmacéutico, 
agroalimentario y turístico. Este eje 
estará a cargo de la Embajada de México 
en Italia, la Cancillería Italiana y la 
primera Cámara de Comercio de México 
en Italia, que se creó el año pasado.  

Una parte muy significativa será la 
cultural, con diversas exposiciones, entre 
ellas la muestra de instrumentos musica-
les  originales  precolombinos, proceden- 

VALENTINA 
ALAZRAKI 

PERIODISTA, ESCRITORA 
Y CONFERENCISTA

El 2024 será un año importante 
para México e Italia, dos países 
relativamente jóvenes: el quince 
de diciembre cumplirán ciento 
cincuenta  años de relaciones 

diplomáticas. Las dos naciones 
que comparten colores en sus 

respectivas banderas han 
recorrido un largo camino que les 

ha llevado de ser amigos, 
primero, grandes amigos, más 

tarde, socios estratégicos, 
ahora. México se convirtió en el 

segundo socio comercial de 
Italia en el Continente 

Americano, sólo detrás de 
Estados Unidos, y antes de 

Canadá, Brasil y Argentina, tres 
países que, contrariamente a 

México, cuentan con una 
importante migración italiana. 

P

La Casa de Moneda de Italia y México 
acuñarán una moneda conmemorativa que 
será presentada en ambos países en junio 
de este año.

También habrá un encuentro con resi-
dentes destacados de las comunidades de 
los dos países que intercambiarán sus 
experiencias en las últimas décadas, tanto 
en México como en Italia.

tes de catorce museos mexicanos. Se 
llamará “Tlapitzalli: la forma del 
sonido”, y se llevará a cabo en Le 
Scuderie del Quirinale a partir de finales 
de julio. Antes de que finalice el año, en el 
Museo Trastevere de Roma se montará 
una muestra con fotógrafos de la Revo-
lución Mexicana. Varios artistas 
mexicanos, entre ellos los hermanos 
Javier y Jorge Marín, expondrán obras en 
Roma, Florencia y Venecia. También 
habrá conciertos con destacados músicos.

En el programa de las celebraciones 
habrá un eje académico con una cumbre 
de rectores de las principales universida-
des de México e Italia, y encuentros de 
mexicanistas italianos e italianistas 
mexicanos.

En el frente diplomático se celebrará 
la primera reunión de doce  cónsules 
honorarios de México en Italia, y de diez 
cónsules honorarios de Italia en México, 
así como diplomáticos en Albania, Malta 
y San Marino.

Un encuentro seguramente llamativo 
será el que se celebre entre leyendas del 
fútbol de los dos países que participaron 
en la Copa del Mundo de 1970, en la que 
la selección mexicana fue eliminada por 
Italia en cuartos de final.

DESDE ITALIA
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METÁFORAS FINANCIERAS

Como siempre la recomendación es 
hacerlo de la mano de su asesor financiero 
certificado para lograr mejores resulta-
dos.

Me despido hasta la próxima metáfora 
financiera…

Lo mismo sucede con las inversiones, 
jugar al bingo sería por ejemplo el invertir 
solo en la tasa de interés de corto plazo, no 
tiene nada de malo y seguro nos da 
resultados cuando la tasa real es positiva, 
pero no tenemos control alguno pues 
estamos supeditados a cuál será la tasa 
que nos quieren otorgar los bancos 
centrales de acuerdo con sus decisiones.

Hacer estrategia requiere de 
conocer las variables del juego, los 
plazos, las tasas, la calidad de los 
activos y la volatilidad de los 
mercados, requiere estar informa-
do sobre eventos actuales y enten-
der las reglas que rigen los ciclos 
económicos, requiere más trabajo 
de diversificación por parte tanto 
del inversionista como del 
manejador de portafolios.

Pero de igual forma busca otorgar 
resultados mejores, busca el poder 
optimizar y acomodar el patrimonio 
del inversionista en diferentes formas 
para que estas en conjunto puedan a 
través del tiempo lograr los objetivos 
sin requerir puramente de la suerte.

Nunca es tarde para diversificar, de 
hecho, cuando el ciclo económico de las 
tasas de interés altas se termine (porque 
nada es para siempre), es el momento 
ideal para hacerlo pues como en cualquier 
juego de mesa estratégico, las variables 
están en constante cambio y para tener 
éxito debemos de replantear nuestra 
manera de jugar.

LUIS
LUÉVANO VARGAS

COACH FINANCIERO

Los juegos de mesa son un gran 
pasatiempo que lejos de quedar en 
el olvido se mantiene incluso con los 
avances de la tecnología pues no 
hay nada como pasar un rato de 
diversión con la familia o los 
amigos.

Las opciones son vastas y muy 
diferentes pero para propósitos de 
demostrar un punto vamos a dividirlos en 
dos grandes ramas, los juegos de azar 
donde poco tiene que ver la habilidad de 
los jugadores y el éxito más bien se 
enfoca en la suerte como por ejemplo en 
el bingo.

La otra rama son los juegos de 
estrategia donde el jugador si tiene 
mucho que aportar de acuerdo a su 
habilidad y forma de interactuar con las 
variables disponibles como por ejemplo 
en los juegos de administración de 
recursos (risk o monopoly), o los juegos 
de estrategia pura como el ajedrez o las 
damas chinas.

Ambas ramas cumplen su cometido y 
nos entretienen, pero indudablemente el 
nivel de satisfacción que cada una otorga 
es diferente, seguro es mayor cuando 
tenemos más control sobre lo que 
queremos hacer.
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ECONOMÍA E IMPUESTOS

El pasado 22 de enero el SAT dio a conocer 
su plan de trabajo para 2024.

Donde dentro de sus puntos estratégicos nos da a 
conocer 4 ejes rectores de los cuales son 16 puntos a 

trabajar, los cuales son los siguientes.

La Fiscalización, la Recaudación 
y el Plan Estratégico del SAT 2024

JUAN JOSÉ 
ROSADO ROBLEDO 

COACH FINANCIERO OPEN OCG

www.openvision.mx16 ABRIL - JUNIO 2024

A. Aumentar la 
eficiencia 

recaudatoria

B. Bajar la 
evasión y 

elusión fiscal

C. Combatir la 
corrupción

D. Dar la mejor 
atención al 

contribuyente

RESULTADOS
¿Qué quiere lograr 

el Sat? 

1. Facilidad en el 
cumplimiento.

2. Piso parejo en 
el cobro de 

contribuyentes.

3. Firmeza ante 
prácticas 

corruptivas.

4. Atención de 
calidad y con 

calidez.

Usuarios
¿Qué percibirán los 

contribuyentes? 

5. Incentivar el 
cumplimiento 

voluntario.

7. Mantener cero 
privilegios y trato 

preferencial.

10. Fortalecer la 
aplicación de la 

normatividad y la 
defensa del 

interés fiscal..

12. Simplificar y 
fortalecer la 

atención para los 
distintos servicios 
al contribuyente.

Procesos
¿Qué procesos 

perfeccionaremos 
para lograrlo 

6. Fortalecer la 
planeación de la 

Fiscalización.

8. Fortalecer la 
fiscalización 
tributaria y el 

intercambio de 
información. 

11. Denunciar, 
investigar y dar 

seguimiento a los 
posibles actos de 

corrupción.

13. Mejorar la 
percepción en la 

atención al 
contribuyente.

14. Desarrollar el talento a través de la capacitación oportuna y asertiva.
Infraestructura 

y Capital 
Humano

¿Qué se requiere 
para operar estos 

procesos? 

15. Fomentar las mejores prácticas generadoras de valores institucionales.

16. Mejorar y perfeccionar las plataformas tecnológicas.

9. Garantizar y 
asegurar que la 

información de la 
institución sea 

confiable, oportuna 
y de calidad.



ECONOMÍA E IMPUESTOS

Se seguirán fiscalizando entre 
otras las siguientes:

1. 
saldos a favor de IVA.

2. Impuestos de comercio exterior.

3. Mercado de combustibles. 

4. Operaciones simuladas. 

5. Simulación de pensiones. 

6. Tercerización de pago de nóminas.

7. Plataformas tecnológicas.

8. Seguros y servicios financieros.

9.  Servicios inmobiliarios.

Aplicaciones improcedentes de 

Estará trabajando en base a sus facultades con los 
siguientes puntos:

Cartas Invitación.
Requerimiento de obligaciones omitidas. 
Multas por no presentar declaraciones. 
Tasas efectivas para grandes contribuyentes.
Invitaciones a conferencias en el buzón para ver diferencias. 
Correos con invitaciones para aclarar discrepancias
declaraciones vs CFDI´S.

Uno de los objetivos principales es una mayor Fiscalización y 
Recaudación durante 2024, meta lograr superar lo recaudado en 
2023. 

Un punto que no se había incluido anteriormente dentro de la 
FISCALIZACION, el Tema del al LFPIORPI (Prevención de Lavado de 
Dinero), donde el no cumplir con las obligaciones establecidas en 
esta Ley, se puede hacer acreedor a multas desde 200 hasta 
65,000 UMAs.

REFERENCIAS:
https://www.gob.mx/sat/prensa/plan-maestro-2024-sat-optimiza-procesos-de-fiscalizacion-recaudacion-y-atencion-al-contribuyente-007-2024
https://www.gob.mx/sat/documentos/plan-maestro-2024-sat
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El tiempo
lo dirá 

ACTUALIDAD INTERNACIONAL

on muchos los retos a los que 
nos enfrentamos en este año que 
ahora empieza. Y nos incumben 

a todos. 

En la franja de Gaza siguen cayendo 
las bombas. No cesan entre el dolor y la 
desesperación de la población civil. 
Todos sufren. Unos porque tenían a sus 
seres queridos secuestrados por los 
terroristas de Hamás. Otros porque 
sufren el embate de los misiles que caen 
aún sobre una población que no tienen 
nada que ver con la guerra pero que no les 
queda más remedio que convivir con 
ella.

Y es que esta guerra entre Israel y el 
terrorismo de Hamás nos está afectando a 
todos. Directamente a palestinos e 
israelíes porque lo están viviendo en 
carne propia. Indirectamente nos afecta a 
todos. 

La regionalización de la guerra es un 
hecho. Los atentados terroristas a favor de 
Palestina proliferan en diferentes puntos 
de Europa. Se han podido abortar 
atentados que iban a cometerse durante 
las pasadas navidades en España, 
Alemania o Francia, pero el terror 
continúa estando ahí. 

Los terroristas hutíes han tomado el 
Mar Rojo y si algún carguero intenta 
pasar para ir hacia el Canal de Suez, corre 
un riesgo no menor de ser secuestrado. 
Los cargueros y petroleros están 
buscando otras rutas hacia sus destinos. 
Surcan África y le dan la vuelta al 
continente. Los barcos atraviesan  el 
Océano Índico y cruzan el Cabo de Buena 
Esperanza para poder llegar a esos 
destinos en Europa.

Claro. Es una travesía más larga y por 
consiguiente todos los productos se 
encarecen. 

Pero además este conflicto que parece 
interminable tiene otras aristas a tener en 
cuenta. No sólo es una guerra entre 
Hamás y el ejército de Israel. Le afecta a 
todos los países vecinos y enemigos al 
mismo tiempo. Algunos de ellos poseen 
armamento nuclear. Empezamos por el 
propio Israel, pero seguimos por Pakistán 
o Irán. En eso se parece mucho al 
conflicto entre Ucrania y la propia Rusia. 
El país de Putin tiene seis mil ojivas 
nucleares. 

Estamos hablando de palabras 
mayores. No se trata de armamento 
convencional. Es un armamento que 
puede cambiar la faz de la tierra y hacer 
desaparecer la especie humana. Tal cual. 
Hoy parece algo inverosímil. No 
podemos entender una guerra en una 
etapa tan larga de paz; desde la Segunda 
Guerra Mundial hasta la actualidad. Y 
ojalá siga siendo así. El tiempo lo dirá.

ALBERTO PELÁEZ

ANALISTA INTERNACIONAL

S
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ACTUALIDAD INTERNACIONAL

TAIWÁN

PAÍSES BAJOS

ISRAEL

ESTRECHO 
DE MANDEB

MAR 
ROJO

CABO DE BUENA
ESPERANZA

Ruta Mar Rojo

18,520 km 25.5  Días

Ruta Cabo de Buena Esperanza

25,002 km 34.0  Días

* Basado en una velocidad promedio de 16.48 nudos. Fuente: Veson Nautical.
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LEGAL

El principio de soberanía en la trayectoria 
constitucional de México, sirvió para dotar de 

justificación e identidad al nuevo Estado surgido 
en 1821. Pero incluso desde antes de lograr la 

independencia de España, diversos textos 
constitucionales se refirieron a dicho principio 

como la base de todo el arreglo político-
institucional, y como escudo contra cualquier 

intento de justificar posibles invasiones 
extranjeras. Tal es el caso, por ejemplo, de la 

Constitución de Apatzingán de 1814 cuyo 
artículo 5o. dispuso que “la soberanía reside 

originariamente en el pueblo, y su ejercicio en la 
representación nacional compuesta de 

diputados elegidos por los ciudadanos bajo la 
forma que prescriba la constitución”. 
Asimismo, el artículo 11 de dicha 

Constitución estableció que las tres 
atribuciones de la soberanía son: “la 

facultad de dictar leyes, la facultad de 
hacerlas ejecutar y la facultad de aplicarlas 

a los casos particulares”.
 Finalmente, el artículo 9o. de la 

Constitución de 1814 dispuso que ninguna 
nación tiene el derecho “para impedir a otra 

el uso libre de su soberanía. El título de 
conquista no puede legitimar los actos de 
fuerza: el pueblo que lo intente debe ser 

obligado por las armas a respetar el derecho 
convencional de las naciones”.

a desde 1821 existían dos constantes, la primera de ellas era que se 
debería de hacer del conocimiento de las naciones del mundo que 
nuestra soberanía no aceptaría una invasión a su esfera política ni a su 

forma de gobierno que, si bien era incipiente en su origen, se tenía claro que lo 
más importante era hacerle saber a otras naciones sobre su derecho de régimen 
político sin aceptar la intervención extranjera en lo que respecta a los asuntos 
internos del país.

Es de vital importancia a traer a este estudio el artículo 39 constitucional que 
a la letra dice: La soberanía nacional reside esencial y originariamente en el 
pueblo. Todo poder público dimana del pueblo y se instituye para beneficio de 
éste. El pueblo tiene en todo tiempo el inalienable derecho de alterar o modificar 
la forma de su gobierno.

Podemos observar que se preserva a través del tiempo el sentido del pueblo 
de México respecto a su soberanía al rechazo a la intervención extranjera en lo 
que respecta a su vida política, a su creación de leyes y su forma de gobierno, al 
mismo tiempo refrenda su compromiso y su principio de no intervención, en pro 
de una verdadera forma de respeto a las soberanías extranjeras.

En su artículo 40 constitucional establece que, Es voluntad del pueblo 
mexicano constituirse en una República representativa, democrática, laica y 
federal, compuesta por Estados libres y soberanos en todo lo concerniente a su 
régimen interior, y por la Ciudad de México, unidos en una federación 
establecida según los principios de esta ley fundamental.

Ante esta manifestación hacemos saber a las naciones extranjeras que no 
permitiremos su intervención en nuestra forma de gobierno la cual está 
constituida en principio para dar el poder al pueblo de organizarse en lo que 
respecta a sus divisiones políticas y sus formas de gobierno, respetando de 
acuerdo a nuestra constitución a los pueblos originarios, sus usos y sus 
costumbres.

En lo que respecta a como se ejercerá la soberanía el artículo 41 consti-
tucional establece que: El pueblo ejerce su soberanía por medio de los Poderes de 
la Unión, en los casos de la competencia de éstos, y por los de los Estados y la 
Ciudad de México, en lo que toca a sus regímenes interiores, en los términos 
respectivamente establecidos por la presente Constitución Federal y las 
particulares de cada Estado y de la Ciudad de México, las que en ningún caso 
podrán contravenir las estipulaciones del Pacto Federal.

JUAN RODRÍGUEZ
MARTÍNEZ
JURÍDICO OPEN OCG

Y

El Estado 
y la Soberanía 
Constitucional
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LEGAL

El concepto de soberanía en nuestro 
país se ve reflejado en la organización 
política la cual establece las formas y los 
tiempos en que los gobernados podrán 
decidir mediante el voto libre y secreto 
quienes los representarán en la creación 
de leyes y reglamentos que tengan como 
único fin el de garantizar la relación 
jurídica entre las personas y entre estas y 
los gobiernos en sus tres niveles cuando 
acudan a exigir la obligación de estos ante 
sus gobernados.

En conformidad con el orden mundial 
los países deben respetar entre si sus 
respectivas soberanías y formas de 
gobierno ya que, la violación u intro-
misión a estos puede dar paso a una serie 
de conflictos políticos que se podrán 
reflejar desde sanciones arancelarias 
reciprocas pasando por la suspensión de 
acuerdos bilaterales y llegar al descono-
cimiento de sus respectivos gobiernos.

Como hemos sido testigos en fechas 
recientes estas violaciones a la soberanía 
entre los pueblos es el preludio de una 
guerra o invasión con las consecuencias 
mundiales y afectaciones económicas, 
industriales, agrícolas, tecnológicas y de 
otra índole, sin embargo, la más grave y 
delicada es la violación reiterada a los 
derechos humanos de las naciones en 
conflicto.

Ahora bien otra de las formas en que 
las diferentes naciones establecen su

 soberanía es en cuanto a que solamente 
los mexicanos podrán obtener en 
propiedad una parte del territorio para 
poder construir en él, sea una casa u 
negocio, siendo el antecedente en nuestro 
país sobre la propiedad privada y se 
establece en el artículo 27 constitucional 
que, La propiedad de las tierras y aguas 
comprendidas dentro de los límites del 
territorio nacional, corresponde origina-
riamente a la Nación, la cual ha tenido y 
tiene el derecho de transmitir el dominio 
de ellas a los particulares, constituyendo 
la propiedad privada. Incluso se estable-
cen los principios en los que el gobierno 
podrá expropiar de sus tierras y 
propiedades a sus gobernados bajo el 
principio de un bien superior a una 
colectividad.

Así mismo se establece en nuestra 
constitución quienes son mexicanos y que 
derechos y obligaciones tienen de 
acuerdo a lo contenido en el artículo 30 
constitucional que establece la forma de 
adquirir la nacionalidad mexicana sea por 
nacimiento o por naturalización.

Es de suma importancia traer a este 
estudio la definición de filósofos y 
juristas que hacen sobre la soberanía y sus 
implicaciones tal es el concepto que  
Kelsen vierte sobre el particular diciendo 
que la soberanía, una vez que el  pueblo la 
ejerció, reside exclusivamente en la 
Constitución, y no en los órganos ni en los

individuos que gobiernan. Además, al ser 
expresión de la soberanía, la Constitución 
es la norma suprema del ordenamiento, y 
en razón de ello es que está por encima de 
todas las leyes y de todas las autoridades: 
es la ley que rige las leyes y que autoriza a 
las autoridades. Esto es así porque es 
“emanación de la más alta fuente de auto-
ridad”.

Por su parte Ignacio Burgo nos dice 
que, hemos aseverado que la nación o 
pueblo en sentido sociológico, como 
grupo humano real coherente, decide 
darse una organización jurídica y política, 
creando al Derecho que a su vez da vida al 
Estado como persona moral. La 
causación de estos efectos obedece a un 
poder, actividad o dinámica que tiene 
como fuente generatriz a la misma 
comunidad nacional. Mediante tal poder, 
la nación se auto determina, es decir, se 
otorga una estructura jurídico política que 
se expresa en el ordenamiento funda-
mental o Constitución.

Felipe Tena comenta que del poder 
soberano vincula el principio de 
soberanía popular con el ejercicio del 
poder constituyente: El pueblo, a su vez, 
titular originario de la soberanía, 
subsumió en la Constitución su propio 
poder soberano. Mientras la Constitución 
exista, ella vincula jurídicamente, no sólo 
a los órganos, sino también al poder que 
los creó.

Mural retablo de la Independencia, Juan O´Gorman. Museo Nacional de Historia
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ANÁLISIS INTERNACIONAL

La puja entre Tik Tok y China Vs EEUU
 

La puja entre Tik Tok y China Vs EEUU
 ¿Será cancelada la App o pagando se librarán?

LAURA DE 
ROSA MARTÍNEZ 
ANALISTA INTERNACIONAL
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Unos dicen “¡hombre! Nacimos sin tik tok, ¡podemos vivir sin 
tik tok!”. Otros, los más jóvenes, dicen “No podemos de 
ninguna forma estar sin nuestra red social”.

Si. Es un asunto generacional, pero éste es un ejemplo de 
cómo hasta los asuntos generacionales son impactados por la 
política internacional.



Y es que para la generación Z que ha 
crecido entrando a diario a tik tok como 
fuente de entretenimiento, educación -y a 
veces hasta adiestramiento- en su 
dispositivo celular, (que en nuestra mano 
se convirtió en nuestro televisor personal 
dejando atrás aquellas épocas donde 
había un televisor en la sala y la familia se 
reunía alrededor para ver programas y 
conversar), la sola posibilidad que 
planteó el Congreso estadounidense de 
prohibir Tik Tok se les ha convertido en 
un brutal terremoto para su realidad.

El CEO de Tik Tok, Shou Zi Chew ha 
comenzado a capitalizar esa molestia e 
incertidumbre de dicha generación 
insistiendo en frases como “no dejaremos 
de luchar y abogar por ti y por la increíble 
plataforma que hemos construido junto a 
ustedes” y ha instado a sus usuarios a 
oponerse al proyecto de ley que, de ser 
plenamente aprobado, podría llevar a la 
prohibición de la aplicación en Estados 
Unidos. 
 
No es de extrañar que Shou Zi Chew 
defienda los números del impacto de su 
app en la nación norteamericana: 300.000 
puestos de trabajo estarían en riesgo,

16.000 millones de ingresos de ese 
mercado y 170 millones de usuarios que 
habitan el ecosistema de tik tok se verían 
afectados.

Sin embargo escucharle decir al CEO de 
Tik Tok que “durante los últimos años han 
invertido para mantener seguro los datos 
de los estadounidenses” no parece ser una 
aseveración que convenciera a muchos 
analistas y menos aún a representantes del 
congreso que llevan rato legislando sobre 
el tema al ver -a decir de algunos de ellos- 
que resulta  “inconcebible que los datos 
personales, información socio econó-
mica, gustos y demás referencias de los 
jóvenes norteamericanos estén en manos 
del enemigo: China”.

Si, Tik Tok es un activo estratégico del 
gobierno chino y en efecto podría parecer 
una amenaza a la seguridad nacional de 
Estados Unidos, pero la medición de 
fuerzas no está cerca de terminar.

Si bien el proyecto de ley que pone frente 
a la pared al representante local de Tik tok 
(ByteDance) para desvincularse de la 
Casa Matriz en China ya fue aprobado en 
Cámara de Representantes, falta su 
aprobación en el senado y en tiempos pre- 
electorales, la puja que trae atrás los 
intereses será larga.

En todo caso habrá que ver si el 
Senado obliga a ByteDance a 

desligarse de China para operar 
como aplicación independiente 

(con la consecuente caída de 
valor y rentabilidad) o si China 

pagará (y cuánto) (y bajo qué 
concepto) -o incluso los 

inversores en las campañas de los 
candidatos-, para que no se 

termine de aprobar la ley contra 
Tik Tok en el senado todo lo cual 
tendrá una afectación real y no es 

solo en los miembros de la 
Generación Z.

En los próximos meses tenemos 
mucho que observar. 

ANÁLISIS INTERNACIONAL
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ersonalidades como atletas, 
cantantes de pop y hasta las 
Kardashians cuentan con 

más seguidores en una de las 
plataformas que la población 
entera de países como: Bangladesh 
(163 millones), Rusia (145 
millones), México (127 millones) 
y otras 225 naciones.

Pero además de su popularidad, 
con el poder de los seguidores 
viene el del dinero. Es por ello que 
los influencers que conforman este 
listado ganan millones de dólares 
al año por las publicaciones 
patrocinadas que suben a sus 
cuentas.

Aprovechando una sociedad 
totalmente globalizada, estas 
personalidades influyen poderosa-
mente en la conducta de sus 
seguidores, trasmitiendo su ma-
nera de pensar y actuar; con ello 
gustos y hábitos de consumo son 
influenciados en una comunidad 
que pasa horas conectados digital-
mente a redes sociales.

Influencers 

Los astros del fútbol Cristiano 
Ronaldo y Leo Messi, encabezan 
la lista con más seguidores en 
Instagram con  627 millones y 502 
millones respectivamente. Lo 
anterior a marzo del 2024

Selena Gomez encabeza en las 
mujeres esta lista con 429 
Millones, una talentosa actriz de 
ascendencia latina, ya que su padre 
como sus abuelos son de origen 
mexicanos.

Entre las cuentas con mayores 
seguidores en Instagram se 
encuentra de National Geographic 
con 284 millones de seguidores. 
Esto debido a que la gente se siente 
atraída por las fotografías tomadas 
por este medio.

P

ESPECIAL 

Equipo redacción OPENVision
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Uno de los personajes mexica-
nos que sin duda ha sabido 
crear una verdadera comu-
nidad es nuestro querido 
Luisito Comunica que desde 
el 2012  arrancó su carrera.

Luis Arturo Villar Sudek, (Puebla 
de Zaragoza, 20 de marzo de 1991), 
conocido como Luisito Comunica, es 
un bloguero, emprendedor y actor 
mexicano. ?Su perfil de YouTube 
«Luisito Comunica» es uno de los 
cinco canales con más suscriptores de 
México y uno de los cien con más 
suscriptores a nivel global.

Primeros años y educación
Nació en Puebla de Zaragoza el 20 de 
marzo de 1991. Estudió en el Instituto 
Oriente de Puebla, un centro 
educativo de educación básica y 
media superior. Cursó la carrera de 
Ciencias de la comunicación en la 
Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP). En un vídeo 
comentó que terminó la carrera, pero 
no pudo titularse porque no pagó una 
materia. Más tarde hizo el pago, pero 
decidió posponer los trámites para 
demostrar que cursó la materia, pero 
finalmente nunca lo hizo. 

En octubre de 2020 dio a conocer que 
lanzaría al mercado su propia compañía 
de telefonía móvil bajo el nombre de 
PilloFón. ? En diciembre del mismo año 
compró acciones del restaurante de 
comida japonesa Deigo & Kaito, ubicado 
en la Ciudad de México. 

En 2021 lanzó al mercado un tequila 
picoso sabor tamarindo llamado Gran 
Malo. ? También volvió a participar como 
actor de doblaje en la película Sonic 2 
(secuela de Sonic, la película en la cual 
también participó) para América Latina.

En octubre, abrió un restaurante de 
hamburguesas llamado Fasfú Burgers, 
tiene sucursales en cuatro países: México, 
Perú, Colombia y España.
En 2022 lanzó su segundo libro, 
«Historias Perturbadoras», en el que narra 
historias de terror. 

En 2023 fue invitado de honor en el 
Festival Internacional de la Canción de 
Viña del Mar del mismo año. 

En enero de 2023, fue uno de los seis 
destacados YouTubers de todo el mundo 
invitados a cubrir la conferencia anual del 
Foro Económico Mundial. 

Trayectoria
Inició en la plataforma de vídeos 
YouTube en 2007 con un canal 
llamado Piano Para Gente Cool, 
renombrado posteriormente el 19 de 
enero de 2010 como LouieArtie,  el 
cual estaba orientado a realizar 
tutoriales y versiones de piano. 

En 2012 se unió al equipo de 
YouTube No me Revientes. En abril 
del mismo año, en la misma plata-
forma, creó un nuevo canal llamado 
Luisito Comunica, trasladándose de 
Puebla a Ciudad de México con el 
objetivo de obtener mayores oportu-
nidades en busca de éxito y orientán-
dose por un contenido sobre la visión 
de un foráneo que visita dicha ciudad.

El 9 de junio de 2020 participó en el 
documental  de  Ais lados:  un 
documental en cuarentena de 
YouTube Originals, junto con Juanpa 
Zurita, relatando el confinamiento 
debido a la pandemia de COVID-19.

Antes de ser youtuber trabajó como 
profesor de inglés en una prepara-
toria. 

En 2018 lanzó una línea de ropa 
bajo el nombre Rey Palomo, en 
referencia a su seudónimo. En 
2019 trabajo como participante del 
casting de la película Dedicada a mi 
ex y como actor de doblaje en el 
largometraje Sonic, para América 
Latina.? En octubre del mismo año 
publicó su primer libro titulado 
Lugares asombrosos, el cual 
alcanzó los primeros lugares en la 
preventa de la editorial.

ESPECIAL 

Foto: instagram  @luisitocomunica

Fuentes: Instagram e Influencer MarketingHub
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1. Cristiano Ronaldo 
@cristiano

Futbolista portugués juega como 
extremo izquierdo o delantero. Su 
club actual Al-Nassar FC de la liga 
profesional Saudí. Junto a su talento 
en el deporte, sus colaboraciones y 
múltiples patrocinios con empresas 
como Nike, EA Spots, etc, lo con-
vierten en la persona más influyente 
en Instagram con más de 600 
millones de seguidores.

Foto: instagram  @cristiano

2. Leo Messi
 @leomessi

Futbolista argentino, campeón del 
mundo en Qatar 2022, logrando 
acumular 13 goles en justas mundia-
listas lo que le sirvió para convertirse 
en el máximo goleador de su país en 
dichas copas. Su posición de juego es 
delantero o centrocampista, actual-
mente milita en Inter de Miami de la 
liga MLS. Considerado como por 
muchos el mejor jugador del mundo. 
Con el Club Barcelona ganó 35 títulos, 
entre ellos diez de Liga. Único jugador 
en obtener ocho veces el Balón de Oro.

Foto: instagram @leomessi

ESPECIAL 

Seguidores: 627 M

Profesión: Futbolista

Seguidores: 502  M

Profesión: Futbolista

1. Autenticidad: 
Los influencers poderosos se 
destacan por su autenticidad y 
transparencia en su contenido, lo que 
les ayuda a construir una conexión 
genuina con su audiencia.

2. Colaboraciones 
estratégicas: 
A menudo colaboran con marcas y 
otros  inf luencers  de manera 
estratégica para ampliar su alcance y 
diversificar su contenido.

3. Contenido de alta 
calidad: 
Priorizan la calidad visual y la 
producción de sus publicaciones para 
mantener el interés de su audiencia y 
destacarse en plataformas saturadas.

4. Consistencia:
 Publican contenido de manera 
regular para mantener la atención de 
su audiencia y fortalecer su presencia 
en las redes sociales.

5. Foco en la audiencia:
 Conocen a fondo a su audiencia y 
crean contenido que resuene con sus 
intereses, necesidades y valores.

6. Storytelling: 
Utilizan el storytelling para involu-
crar a su audiencia, creando narrativas 
convincentes que generan emociones 
y conexiones más profundas.

Estas estrategias son fundamen-
tales para el éxito de los influencers 
poderosos en la creación de contenido 
efectivo y en la construcción de 
relaciones sólidas con su audiencia.

MOST FOLLOWEDLos influencers poderosos 
emplean estrategias clave 

para crear contenido 
efectivo y cautivar a su 

audiencia. 
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ESPECIAL 

4. Kylie Jenner
 @kyliejenner

Kylie Jenner es la más influyente y 
única multimillonaria de la familia 
Kardashian-Jenner. Se convirtió en 
la multimillonaria más joven del 
mundo a los 21 años en 2019. Su 
inicio en los medios de comuni-
cación se dio a la edad de 10 años y 
actualmente tiene una hija de dos 
años llamada Stormi Webster con el 
rapero Travis Scott. También tiene 
su propia línea de maquillaje, que la 
convierte en toda una empresaria y 
persona influyente de dicho rubro.

Foto: instagram @kyliejenner

Seguidores: 400  M

Profesión: Empresaria

3. Selena Gomez
 @selenagomez

En el top 10 de esta lista de influen-
cers famosos de Instagram está 
Selena Gómez quien se volvió muy 
influyente a una edad temprana. 
Desde la pantalla grande hasta la 
escena musical, Gomez ha protago-
nizado varias películas como Hotel 
Transylvania y Spring Breakers, 
además de convertirse en una artista 
discográfica multiplatino. También 
fue considerada la “Mujer del año” 
por Billboard en 2017. Actualmente 
ha logrado posicionarse en el medio 
del espectáculo.

Foto: instagram @selenagomez

Seguidores: 429  M

Profesión: Cantante y 

Empresaria

5. Dwayne Johnson
 @therock

Dwayne Johnson, mejor conocido 
como “The Rock” (La roca) inició su 
carrera como luchador de la WWE 
pero alcanzó la fama después de 
muchas películas exitosas, como las 
franquicias “Fast and Furious”, 
“Moanna” y “Jumanji” convirtién-
dose en uno de los actores mejor 
pagados del Hollywood.

Foto: instagram  @therock

Seguidores: 397  M

Profesión: Actor
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6. Ariana Grande
@arianagrande

Comenzó su carrera a edad muy tem-
prana, en Broadway. Estrella del pop 
mundial, saltó a la fama como actriz en la 
década de los 2000 en el programa juvenil 
Victorious de Nickelodeon, y desde 
entonces ha sido reconocida por sus 
habilidades vocales con múltiples 
premios Billboard, Grammy y American 
Music Awards. Nacida en Boca Ratón, 
Florida con 30 años de edad, aún tiene una 
larga carrera de éxitos que mostrar a sus 
seguidores.

Foto: instagram  @arianagrande

Seguidores: 380  M

Profesión: Cantante y 

actriz

ESPECIAL 

7.  Kim Kardashian
@kimkardashian

Estadounidense, de nombre Kimberly es 
una socialité, además de modelo. Su 
aparición en los reflectores inició en la 
década de los 2000, en el reallity The 
Simple Life, que protagonizaban Paris 
Hilton y Nicole Richie. Le siguió el 
programa Keeping Up with the 
Kardashians, junto con su hermanas lo 
que le permitió un aumento en su 
popularidad.

Actualmente empresaria y parti-
cipante activa en política, en la reforma 
del sistema carcelario de Estados Unidos.

Foto: instagram  @kimkardashian

Seguidores: 364 M

Profesión: Socialité y 

Modelo
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ESPECIAL 

8. Beyoncé
 @beyonce

Beyoncé Giselle Knowles-Carter, ha 
incursionado en diversas áreas con 
gran éxito: es cantautora, producto-
ra, actriz, directora y empresaria.

Nacida en Houston, Texas se 
consagró como cantante solista con 
el álbum debut Dangerously in 
Love, con el que vendió 11 millones 
de copias mundialmente.

Con 32 Premios Grammy es la 
mayor ganadora de este recono-
cimiento, con ello demuestra su gran 
talento.

Foto: instagram @beyonce

Seguidores: 320  M

Profesión: Cantante y

Empresaria

9.  Khloé Kardashian
@khloekardashian

Ademas de modelo, empresaria 
copropietaria de D-A-S-H, boutique 
fundada con sus hermanas.

Ha tenido participación en 
numerosas películas iniciando en 
2014 con The Faculty. Y en televisión 
con Walker, Texas Ranger: Trial by 
Fire. Presentadora en H! Wood Show 
en 2023.

Foto: instagram  @khloekardashian

Seguidores: 310  M

Profesión: Socialité y 

Modelo

10. Kendall Jenner
 @kendalljenner

Es la modelo e  mejor 
pagada del mundo manteniendo esta 
posición por varios años consecu-
tivos. Jenner es una de las 50 
mujeres mas bellas del mundo 
reconocimiento hecho por la revista 
People en el 2014.

Junto a su hermana Kylie y Maya 
Sloan publicarón la novela Rebels: 
City of Indra.

Foto: instagram  @kendalljenner

stadounidense

Seguidores: 294 M

Profesión: Modelo
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lo vas a vivir



immy Donaldson mejor conocido como Mr.Beast. 
Es originario de Kansas, Estados Unidos, es uno 
de los creadores de contenido más populares, 

millonarios y con mayor influencia del mundo.

Jimmy comenzó desde los 13 años con inquietudes por 
generar contenido en internet, probó con el tema de los 
videojuegos y aunque no le fue muy bien, si tuvo un 
video que llegó a tener miles de vistas y eso lo alentó a 
seguir buscando la fórmula para su éxito, entonces fue 
cuando pensó en hacer cosas irreverentes. Pensó en 
hacer un live frente a la cámara y contar ininterrum-
pidamente del 1 hasta el 100 mil, con ello generó su 
primer millón de likes y entendió que estaba cerca de 
encontrar su personalidad digital y el contenido que 
debía generar. Tras muchos intentos y nuevos videos sin 
el resultado esperado, obtuvo una nueva idea la cual 
constaba en generar audiencia a trevés de regalar dinero, 
la propuesta fue escuchada y la empresa desarrolladora 
de software, Quidd, se sumó y le dio 10 mil dólares, 
misma cantidad que Mr.Beast regalo a un vagabundo en 
las calles, este video dinamitó todo el éxito actual ya que 
fue la punta de lanza que lo llevó a la estratosfera.

 
 el Youtuber filántropo más rico del mundo

Mr. Beast, 
 J

JAVIER MOCTEZUMA 
FIGUEROA

MÁNAGER Y DIRECTOR DIGITAL

Después de ese gran hit, se dio a la tarea de pulir la 
estrategia descubierta, el entendió que el morbo de regalar dinero 
le generaba el doble o triple en ganancias, entre más daba, más 
generaba. 

En 2018 le dieron el reconocimiento como el filántropo más 
grande de YouTube después de regalar más de un millón de dólares 
a gente de forma aleatoria. Hasta ahora, cuenta con muchos videos 
virales, como la construcción de una autentica fábrica de chocolates 
donde no importaba lo que hicieras, todos ganaban. También hizo la 
plantación de más de 20 millones de árboles, le pagó a más de mil 
personas una cirugía ocular y su más reciente hazaña construyendo 
100 pozos que proporcionarán agua potable a 500.000 personas en 
África.

A sus 25 años de edad, Mr.Beast y su excentricidad altruista está 
disponible en muchos videos donde el mismo regala por las calles, 
dinero en efectivo, iPhones, carros de lujo, inclusive casas y más. 
Tardó 11 años en la construcción de su marca y actualmente tiene 227 
millones de seguidores en su canal principal y 25 millones en su canal 
en español aunado a una fortuna valuada en 500 millones de dólares 
convirtiéndolo en el YouTuber más famoso y rico del mundo.

 Foto: Steven Khan, licencia Creative Commons Attribution 4.0 International

ENTRETENIMIENTO 
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EVA G.
 MEJÍA CALDERÓN

COACH FINANCIERO  OPEN OCG

INMOBILIARIO 

 E

¡Alerta Inmobiliaria!

n el mundo vertiginoso del mercado 
inmobiliario, la información oportuna es 
el oro. Cada paso, cada cambio en 

regulaciones o políticas puede tener un impacto 
significativo en la toma de decisiones de los 
compradores y vendedores. En este contexto, la 
reciente reforma en el estado de Nuevo León 
introduce un elemento crucial: La alerta 
inmobiliaria. Esta innovación promete ser un 
faro de luz para aquellos que buscan navegar con 
éxito el panorama inmobiliario, ofreciendo una 
serie de beneficios que merecen ser examinados 
con detenimiento.

La alerta inmobiliaria es una herramienta 
diseñada para proporcionar información 
actualizada sobre el estado del mercado 
inmobiliario a través de notificaciones 

instantáneas. Este sistema, implementado en 
Nuevo León como parte de su nueva reforma, 

tiene como objetivo principal brindar 
transparencia y seguridad a los actores 

involucrados en transacciones inmobiliarias. 

Pero, ¿cuáles son los beneficios tangibles 
de esta iniciativa?
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En primer lugar, la alerta inmobiliaria ofrece una mayor transparencia en el 
mercado. La información es esencial para tomar decisiones informadas, y 
esta herramienta proporciona a los compradores y vendedores acceso a 
datos relevantes en tiempo real. Ya no hay lugar para la incertidumbre o la 
especulación, ya que la alerta inmobiliaria ofrece un panorama claro y 
actualizado de la situación del mercado.

INMOBILIARIO 

Información

Esta herramienta ayuda a reducir el riesgo de fraude o prácticas 
deshonestas. Al recibir notificaciones instantáneas sobre cambios en el 
registro de propiedades, los usuarios pueden identificar posibles 
irregularidades y tomar las precauciones necesarias para proteger sus 
intereses. La alerta inmobiliaria actúa como un escudo protector, 
salvaguardando los derechos y la integridad de los participantes en 
transacciones inmobiliarias.

Tiempo real

Otro beneficio significativo de la alerta inmobiliaria es su capacidad para 
agilizar el proceso de compra y venta de propiedades. Con acceso a 
información actualizada sobre disponibilidad, precios y condiciones de 
mercado, los compradores pueden tomar decisiones más rápidas y 
fundamentadas. Del mismo modo, los vendedores pueden ajustar sus 
estrategias de venta en función de las tendencias del mercado, optimizando 
así sus posibilidades de éxito.

Mercado

Además de estos beneficios directos, la implementación de la alerta 
inmobiliaria puede tener un impacto positivo en la estabilidad y el 
crecimiento del mercado inmobiliario en Nuevo León. Al fomentar 
la transparencia y la confianza entre los participantes, esta 
herramienta contribuye a la creación de un entorno más 
saludable y dinámico para las transacciones inmobiliarias. A 
largo plazo, esto puede traducirse en un aumento en la inversión y el 
desarrollo económico en la región.

Es importante destacar que la efectividad de la alerta 
inmobiliaria depende en gran medida de su implementación y 
adopción por parte de los diferentes actores del mercado. Los 
organismos gubernamentales, los agentes inmobiliarios, los 
compradores y vendedores deben trabajar juntos para aprovechar al 
máximo esta herramienta y maximizar sus beneficios.

En resumen, la alerta inmobiliaria representa 
un paso significativo hacia un mercado 
inmobiliario más transparente, seguro y 

eficiente en Nuevo León. Su capacidad para 
proporcionar información actualizada, 
reducir el riesgo de fraude y agilizar el 

proceso de compra y venta de propiedades la 
convierte en una herramienta invaluable 

para todos los involucrados en transacciones 
inmobiliarias. Aprovechar esta innovación es 
fundamental para aprovechar al máximo las 

oportunidades que ofrece el mercado 
inmobiliario en constante evolución.

La seguridad también es una preocupación primordial en el mercado 
inmobiliario. La alerta inmobiliaria proporciona una capa adicional de 
protección al permitir a los usuarios monitorear de cerca cualquier 
actividad sospechosa o potencialmente riesgosa. La capacidad de recibir 
notificaciones sobre cambios en el registro de propiedades brinda una 
sensación de seguridad y tranquilidad, especialmente en un entorno donde 
los fraudes y las estafas son una preocupación constante.

Seguridad
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oy por la mañana como es 
mi costumbre, subí la 
montaña cercana de casa 

con mis perros y mi querida 
esposa. En un instante, rodeado de 
mi ambiente cotidiano, me di 
cuenta, que cuando estoy en plena 
consciencia, valoro lo maravillosa 
que es la vida, desde la compañía y 
la esencia de quienes me rodean, 
hasta el perfume del campo, el 
crujir de las plantas a mi paso, el 
observar el cielo completamente 
azul o simplemente el poder 
aspirar el aire que me genera una 
paz que no es diferente a la que 
vivo.

Al estar conectado con la naturaleza, en 
compañía de mis dos perros: Cloe, una 
hermosa labrador color café obscuro y 
Dixie, una pequeña e inquieta Yorkshire 
con complejo de labrador, me encontré en 
un entorno maravilloso y lleno de 
aprendizaje, junto a ellas, me di cuenta 
que no hay mejor ejemplo del vivir cada 
segundo, que el que tienen esas 
maravillosas criaturas, compañeras de 
muchos momentos y que se han 
convertido en mis mejores maestros.

¡Aprendiendo 
de la Perra Vida!

COACHING

NAYO ESCOBAR

EMPRESARIO, MÚSICO 
Y ESCRITOR

H
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A los perros les puedes dejar de poner 
atención varios días, pero al momento en 
que te acercas nuevamente a ellos, se 
entregan por completo de manera 
incondicional como si el tiempo no 
hubiera pasado, te disfrutan al máximo, 
sin rencores ni sentimientos negativos, 
por el posible descuido o abandono y 
simplemente viven contigo lo que les toca 
vivir, te esperan, te cuidan, te llenan de 
vibra positiva, están atentos a la más 
mínima señal y parece que te leen el 
pensamiento, eres su todo, los haces 
felices al brindarles tu atención, son fieles 
y no hay nada más importante para ellos 
que tu presencia. 

Imaginémonos por un instante, 
que así fuéramos los seres 
humanos, que disfrutáramos cada 
momento, que no reclamáramos 
atención a los demás, que 
amáramos el estar con quien 
queremos estar, que no nos 
importara que nos hubieran 
ofendido, que tuviéramos esa 
actitud constante de agrade-
cimiento y que simplemente 
gozáramos el estar. Estoy seguro 
que el vivir de esa manera sería 
más fácil y nos haría más feliz.

Es interesante ver como Dios te pone 
grandes maestros a tu alrededor y 
experiencias que parecen pequeñas, 
pero son grandes oportunidades de 
aprendizaje, sólo hay que estar 
atentos y conscientes. Estamos ante 
tiempos en que vivimos esperando 
que nos den un "LIKE" en nuestras 
redes sociales para sentirnos 
valorados y escuchados, en tiempos 
de mucha conexión a lo irreal y poca 
conexión a lo real.

No cabe duda qué tenemos mucho que aprender 
de todos los maestros que tenemos a nuestro 

alrededor, los cuales en ocasiones ni son humanos 
ni tienen redes sociales ni mucho menos visten a la 

moda. Ellos no viven el pasado ni el futuro, sólo 
viven el presente y están siempre listos para 

ofrecernos su sabiduría y enseñanza.

¡Ojalá todos viviéramos la Perra vida!

COACHINGCOACHING
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En mis entrevistas con líderes, he observado una 
competencia recurrente que marca la diferencia 

entre el éxito y el estancamiento: 
la automotivación. 

En un mundo corporativo plagado de 
frustraciones, apatía y obstáculos, mantener la 

energía en niveles óptimos es fundamental para 
alcanzar resultados significativos a través de la 

gente que lideramos.
Además, la ciencia respalda esta premisa. 

COACHING

8 claves para mantenerte
 altamente motivado

 ¡todos los días!

ADRIANA 
LOAIZA

CONFERENCISTA, CONDUCTORA DE TELEVISIÓN, 
COACH Y AUTORA DEL EXITOSO LIBRO:

 “CÓMO SOBREVIVIR A MI JEFE”.
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5. Cultiva tus relaciones:

6. Conecta con la naturaleza:

7. Medita:

8. Duerme:

 La energía del afecto es una 
poderosa fuente de motivación. Estar cerca de personas 
que amamos y nos apoyan nutre nuestro espíritu y nos 
brinda la fuerza necesaria para enfrentar desafíos.

 Entrenar la mente a través de esta técnica es 
una poderosa herramienta para cultivar la calma interior 
y la claridad mental. Dedica unos minutos cada día a la 
práctica de la meditación, y notarás cómo mejora tu 
capacidad para mantener la motivación y la 
concentración en tus objetivos. A mí me ha ayudado 
hasta a combatir el insomnio.

 Un gran día comienza desde la noche 
anterior. Ten una estructura, elabora una rutina que te 
permita descansar y reponerte. Estarás más creativo y 
tendrás más paciencia. 

  La simple acción de caminar 
en un bosque o vivero, puede revitalizarnos y renovar 
nuestra energía. Dedica al menos 1 a 3 veces por semana 
a disfrutar de un paseo al aire libre, conectando con la 
belleza y la serenidad que nos ofrece el entorno.

Las emociones son contagiosas gracias a las neuronas 
espejo, un fascinante descubrimiento de la neurociencia. 
Esto significa que si somos capaces de motivarnos a 
nosotros mismos, será mucho más fácil contagiar esa 
energía positiva a los demás. 

Por ello, deseo compartir contigo algunas claves que he 
encontrado útiles en experiencia propia:

 La claridad es fundamental. 
Defínelas a corto, mediano y largo plazo, y crea un 
tablero de visión que te mantenga enfocado. Al tachar lo 
alcanzado, tu cerebro generará dopamina, fortaleciendo 
tu motivación y satisfacción.

Aprende a 
identificar y transformar tu diálogo interior. El científico 
chileno Marcial Losada demostró que un óptimo 
desempeño requiere un ratio de 3 pensamientos 
positivos por cada pensamiento negativo. Personal-
mente, he experimentado cambios significativos al 
introducir deliberadamente pensamientos positivos en 
mi rutina diaria, especialmente durante el ejercicio.  Y eso 
marca el tono de mi mañana.

Esta técnica de Mel Robbins, consiste 
en utilizar la regla de los cinco segundos para vencer la 
procrastinación y tomar acción. Cuando sientas la 
tentación de postergar una tarea importante, cuenta 
hacia atrás desde cinco y actúa sin dudarlo. Este simple 
acto puede romper la inercia y desencadenar un impulso 
motivador a través de la adrenalina ¡pruébalo! 

 Incluso los logros más pequeños merecen 
reconocimiento. Festeja cada avance, por mínimo que 
sea, eso refuerza nuestra autoestima y nos impulsa a 
seguir adelante con mayor determinación.

1. Establecer metas:

2. Dirige la calidad de tus pensamientos: 

3. Cuenta regresiva:  

4. Celebra:

La habilidad de automotivarse está al 
alcance de todos, es una práctica, que si la 

llevas a cabo cada día, se vuelve parte de tu 
rutina automática y los resultados los podrás 

ver ¡de inmediato!

COACHING
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COACHING

Hace unos días, jugando golf me encontré a mi amigo 
Roberto, director fundador de una empresa a la que 
a todas luces le iba bien pero que estaba plagada de 
grandes desafíos. Roberto me expresó su 
preocupación por la falta de impulso de su equipo 
para alcanzar los objetivos de la empresa. "A veces 
siento que estoy solo en esta lucha", compartió con 
pesar.

Roberto me platicó sobre la falta de compromiso y 
empuje de su equipo. "En lugar de que ellos me empujen 
hacia el éxito, siento que tengo que empujarlos yo 
mismo", lamentó.

Entonces comenzamos a platicar sobre cómo el 
desarrollo de equipos podría ser la solución que su 
empresa tanto necesitaba.

Le expliqué a Roberto que el desarrollo de equipos no 
solo fortalece la cohesión y la colaboración dentro del 
equipo, sino que también impulsa la productividad y la 
innovación. "Al invertir en el desarrollo de tus 
colaboradores, estás invirtiendo en el éxito a largo 
plazo de tu empresa", le dije con convicción.

Mientras discutíamos sobre cómo implementar el 
desarrollo de equipos, resalté la importancia sobre el 
desarrollo de habilidades de liderazgo como parte 
integral de la planeación estratégica. "El desarrollar sus 
habilidades blandas no solo mejora las habilidades de 
tus colaboradores, sino que también los motiva y los 
empodera", señalé. "Es una inversión en el crecimiento 
de tu empresa".

Creciendo 
  desde adentro

Cómo el desarrollo de equipos marca 
la diferencia en tu empresa

CIRO RIVERA
MANRÍQUEZ

EMPRESARIO, ESCRITOR
Y ENTRENADOR EMPRESARIAL

www.openvision.mx38 ABRIL - JUNIO 2024



Roberto se iluminó con la idea de cómo el 
desarrollo de equipos podría transformar la cultura 
de su empresa. "Imagínate un equipo compro-
metido, colaborativo y empoderado, trabajando 
juntos hacia un objetivo común", compartió 
emocionado. "Esa es la visión que quiero para mi 
empresa".

Para logra lo anterior le compartí a Roberto las 4 
claves para lograrlo:

El liderazgo tiene un amplio espectro 
y es importante seleccionar que 
temas se requieren para un equipo 
en particular.

Tu equipo debe de contar con una 
correcta forma de pensar y de actuar 
y hay que trabajar en eso. Sino de 
nada servirá que aprendan mucho 
sobre estos temas.

Hay que involucrarse en el proceso 
por parte de dirección y que los 
equipos se den cuenta. Esto hace que se 
comprometan aún más.

Darle apoyo de manera personalizada por 
medio de un mentor, coach o psicólogo para 
acelerar el proceso.

Al final de nuestra conversación, Roberto estaba lleno 
de determinación para implementar el desarrollo de 
equipos en su empresa. "Creciendo desde adentro, 
podemos alcanzar nuevas alturas de éxito", proclamó 
con confianza. "Es hora de invertir en nuestro equipo y 
en el futuro de nuestra empresa".

La historia de Roberto nos recuerda que el desarrollo 
de equipos no solo es una estrategia inteligente, sino una 
necesidad para el crecimiento y la prosperidad 
empresarial a largo plazo. ¿Estás listo para invertir en 
el desarrollo de tu equipo y construir un futuro sólido 
para tu empresa?

Yo soy Ciro Rivera y recuerda que cuanto cambias la 
forma de ver las cosas, las cosas cambian de forma. 

Hasta pronto…

 - Selección de temas correctos: 

 - Lograr el mindset correcto: 

- Involucrar a dirección: 

-Acompañamiento: 

COACHING
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COACHING

Les comparto información 

que he aprendido, y 

verificado a lo largo de mi 

vida, la cual me ha llevado 

a comprender, aceptar, 

valorar, cambiar 

comportamientos, 

creencias y a transformar 

mi vida a una nueva 

realidad teniendo más paz 

y felicidad. Tómenla sólo 

como información, no 

como una creencia.

  

Todos en la vida deseamos 

o necesitamos cambios en 

diferentes aspectos de 

nuestra vida, tanto 

internos como externos, 

llámese, felicidad, paz, 

amor, respeto, relaciones, 

económico, adaptabilidad, 

salud, etc. y hay algunos 

pilares o pasos para llevarlo 

a cabo. 

GLADYS
AGUIRRE DREXEL

SENIOR COACH DE VIDA, 
NEGOCIOS Y EQUIPOS

Situación actual o realidad
Aquí es donde nos encontramos, 
sufriendo, luchando, enfermos, 
sin paz, enojados, frustrados, por 
la razón que sea. 

 
1

Abrirse a recibir nueva 
información y entenderla
Es de suma importancia, estar 
dispuestos a hablar con los 
expertos, con gente que ya lo ha 
verificado, recibir nueva 
información, capacitarnos, leer 
libros en el tema, ver videos, 
conocer y entender herramientas 
que se puedan aplicar al tema o 
aspecto que deseamos mejorar.  

2
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Verificarlo o tomar acción al respecto
De nada sirve la información, si no lo aplicamos o tomamos 
acción. Acción es igual a sabiduría.  Sabiduría es igual a 
resultados satisfactorios. 

3

Comprender lo que pasó con lo que hice y los 
resultados que obtuve
Comprender cómo la vida, nos responde a la acción 
y eso genera nuevos resultados dando más claridad, 
paz y tranquilidad en el tema que traemos.

4

COACHING

Aceptar, Asumir y Valorar 
Cuando ya aplico la nueva información, la 
comprendo entonces puedo aceptar, antes no. 
No puedo aceptar lo que sea, hasta que no 
haya tomado acciones diferentes con otra 
información que entendí y apliqué.
Así logro también asumir mi vida, mis nuevos 
resultados, valorar lo que tengo y lo que he 
logrado con las acciones que he realizado.

5

Cambio de comportamientos, actitudes y 
creencias
Una vez, que entendí la nueva información, la 
verifiqué tomando acciones específicas, comprendí 
los resultados satisfactorios que obtuve, acepté y vi 
que, si funciona, entonces, podré aplicar un nuevo 
comportamiento, actitud y mi creencia sobre ese 
tema será otra. 

6

Situación Deseada - Nueva Realidad – 
Transformación 
Aquí ya paso a otro escalón en mi vida, en el tema o 
asunto que sufría o luchaba y tengo una nueva realidad y 
resultados satisfactorios. Como ser humano tengo mayor 
comprensión, paz y sabiduría por haber tomado 
acciones, comprendido, aceptado; cambiado mi 
percepción y creencia sobre un tema en especial.

7
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1. Diversidad humana:

2. Inclusividad y equidad:

3. Talento y creatividad:

4. Empatía y comprensión:

5. Evolución de la ciencia y la tecnología:

 

Cada individuo tiene un conjunto único de habilidades, perspectivas y 
formas de procesar información. Aceptar la neurodivergencia significa 
apreciar esta diversidad en lugar de insistir en una norma única.

 Promover la inclusión de personas neurodivergentes crea sociedades más 
equitativas. Esto permite que todos tengan la oportunidad de participar y 
contribuir plenamente a la sociedad, independientemente de sus diferencias 
neurodivergentes.

 

Las personas neurodivergentes poseen habilidades y talentos 
excepcionales en áreas como matemáticas, ciencias, artes y tecnología. 
Ignorar su potencial sería un desperdicio de valiosos recursos para la 
innovación y el progreso.

 

La neurodiversidad promueve la empatía y la comprensión mutua. Al educar 
a la sociedad sobre las diferencias neurodivergentes, se construyen puentes 
de comunicación más efectivos y se reduce la discriminación y el estigma.

 

La neurodivergencia ha contribuido significativamente a avances científicos 
y tecnológicos. 

Personajes 
importantes 
neurodivergentes:

1. Temple Grandin: 
Una autista diagnosticada, Temple Grandin 
es una destacada científica y defensora de 
los derechos de los animales. Sus diseños 
en la industria ganadera y su trabajo en el 
campo de la etología han tenido un impacto 
significativo.

2. Albert Einstein: 
Se ha sugerido que Albert Einstein podría 
haber sido neurodivergente, específica-
mente con síndrome de Asperger. Su mente 
brillante y su contribución a la teoría de la 
relatividad cambiaron la física moderna.

3. Emily Dickinson: 
La famosa poetisa estadounidense Emily 
Dickinson ha sido retrospectivamente 
identificada como posiblemente autista. Su 
poesía innovadora y su perspectiva única 
sobre la vida continúan influyendo en la 
literatura.

4. Greta Thunberg:
La joven activista climática Greta Thunberg 
ha hablado abier tamente sobre su 
diagnóstico de síndrome de Asperger. 

5. Dan Aykroyd: 
El actor y comediante Dan Aykroyd, 
conocido por su papel en "Cazafantasmas".

Reconocer y valorar la neurodivergencia 
es crucial en la sociedad actual por varias 
razones

PSICOLOGÍA 

ENRIQUE EMMANUEL
NAVA GONZÁLEZ

TERAPEUTA COACH
LIFEMAP ASPERGER MÉXICO A.C
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RAÚL GUERRA
JIMÉNEZ

COMPOSITOR, MÚSICO Y 
PRODUCTOR MUSICAL

La Creación 
de Puentes 
Culturales  

www.openvision.mx

omo gestor cultural y artista 
busco no solo la super-
vivencia de nuevas y diversas 

formas de expresión, sino también su 
proliferación como parte integral del 
multiculturalismo. Aunque la música 
popular comercial (entiéndase como 
corriente hegemónica cultural o 
mainstream) goza de un amplio 
público y su calidad de producción es 
cada vez más impresionante, su 
profundidad artística y la búsqueda de 
mensajes que eleven el espíritu 
humano están en declive: en una gran 
parte de casos se ha relegado la 
función de la música a mero “entrete-
nimiento banal”, "algo de fondo 
mientras realizo otra actividad". Por 
otro lado, en los laboratorios de los 
científicos sonoros, el a veces inacce-
sible lenguaje musical manejado, la 
falta de colectivos interdisciplinarios, 
la deficiente difusión y el elitismo 
cultural por parte de varios compo-
sitores contemporáneos y sus pro-
puestas vanguardistas son algunas de 
las causas atribuidas a su dificultad 
para conectar con un mayor público.

C

PARTE II



MÚSICA & MÁS
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¿Por qué no unir lo mejor de 
ambos mundos? 
Pienso que es urgente establecer vínculos 
entre la música académica y la popular 
para fomentar la apertura a nuevas 
sonoridades, enriqueciendo la experien-
cia auditiva y abriendo el abanico de 
propuestas hacia el público general. La 
intención de estos proyectos híbridos 
resultantes, es que precisamente por su 
naturaleza camaleónica puedan fungir 
como puentes entre las distintas 
audiencias. A este enfoque le llamo 
“Creación de Puentes Culturales”.

Si hablamos en concreto del músico-
artista, este enfoque lo puede manifestar 
explorando el hueco entre la música 
contemporánea y la música popular, 
fusionando elementos de ambas, con la 
intención de alcanzar a un público mixto, 
híbrido. Esto, además de la búsqueda de 
charlar e intercambiar de ideas con 
personalidades de ambos “mundos”, 
atendiendo preguntas clave alrededor de 
la problemática de creación de nuevos 
públicos me parece que es una impor-
tante estrategia combinatoria para lograr 
dicho objetivo. Así como esta estrategia, 
otras pueden emerger desde la trinchera 
del promotor, del empresario, los medios, 
entre otros jugadores.

En conclusión
Me gustaría invitar a los artistas, gestores 
culturales, promotores e inversionistas a 
ser sensibles y tener en su radar la 
importancia de apostar, crear y nutrir 
proyectos artísticos que prioricen (más 
allá de la mera popularidad, el ingreso 
económico y el aprovechamiento de 
tendencias) la búsqueda por la pluralidad; 
pues así como en el mestizaje, donde la 
mezcla genética ha sido aquello que nos 
ha fortalecido biológicamente: el mesti-
zaje cultural, la fusión, el sincretismo y el 
crossover, son estrategias de superviven-
cia a múltiples géneros musicales como 
contrapeso a la apabullante homogene-
ización del mainstream. 

Traigámosle a la audiencia 
propuestas musicales ricas y 

preservemos aquello que es tan 
sagrado para la humanidad: 

Nuestra Diversidad Cultural.



Por descontado que la materia prima 
es esencial. La calidad de los ingredientes 
está por encima de todo, sin discusión 
alguna. Pero también lo está la idoneidad 
de las caceloras ó sartenes  que emplea, y 
por supuesto, la vajilla que elige para 
emplatar sus recetas. No hay que menos-
preciar ninguno de estos elementos. 

Otorgar a la vajilla el papel prota-
gonista que se merece, porque es 
protagonista, tanto para el chef como 
para el restaurante, donde se sirven, ya 
que es una de sus principales cartas de 
presentación. 

Para un chef, una receta es su  
“relato”, una idea que surge en su cabeza 
y que se le tiene que dar forma, no con 
palabras, sino con alimentos. Y la forma, 
estilo y sutileza para emplatar esos 
alimentos viene dada en gran medida por 
la vajilla que elija.

i bien son muy importantes los 
sabores, los aromas, los colores y 
las texturas en los alimentos, no 

debemos olvidar el montaje de mesa pues 
este representa el primer contacto con el 
comensal y refleja la calidad del servicio 
que se está brindando.

Cuando observamos el trabajo de un 
pintor, apreciamos la importancia que 
tienen para el todos los elementos 
relacionados con su arte.

 La misma importancia tiene el lienzo, 
los pinceles, las acuarelas  ó los óleos que 
elige. Lo mismo sucede con los chefs y a 
veces no nos damos cuenta.

S

Hoy les voy a platicar de la vajilla como lienzo que realza los platillos... El tipo de 
loza puede realzar los colores y la textura de los alimentos, y ya se ha vuelto muy 
común tomar la fotografía de nuestro plato en un ángulo que sea 
“instagrameable”, pero va mas allá de solo tomar una fotografía, es  más bien 
la esencia y el contexto, lo que quiere decir, para muchos una obra de arte, un 
poema, un sentimiento, la vajilla va muy de la mano con  los alimentos, es un 
complemento, los colores, las figuras, lo que quiere transmitir un lugar.

Tradicionalmente, estuvimos 
acostumbrados a que la mayoría de 
los restaurantes o estableci-
mientos utilizaran platos blancos y 
redondos.

La explicación a esto es que el 
real protagonista era la comida y no 
al revés, y color blanco está 
considerado como el más neutro 
para seguir la misma línea de 
prioridad al contenido y no al 
continente. 

Sin embargo, la irrupción de los 
menús degustación han marcado un 
claro cambio de tendencia y el 
diseño se ha abierto paso para que 
las vajillas obtengan ese merecido 
reconocimiento, por ser un elemen-
to cada vez más esencial a la hora de 
servir una mesa.

La llegada de nueva formas, 
estilismos, materiales, colores y 
acabados ha sido  “arrolladora” en 
el mejor de los sentidos y han hecho 
posible que los “relatos” de los 
chefs tengan cada vez una argu-
mentación más acorde con sus 
recetas .
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¿Por qué prestarle atención 
a la vajilla?

1. Mejora la percepción de los alimentos

2. Permite desarrollar la creatividad 
culinaria

3. Le da un toque de autor a la comida

Así que cada vez que visites un 
restaurante, observa la vajilla y disfruta 
de esta obra de arte culinaria que te 
ofrece el lugar …

Los foodies y amantes de la buena comida 
entienden que los alimentos no solo se 
prueban con la boca. La vista y el olfato 
también juegan un papel importante 
cuando los olores, las texturas y los 
colores se traen a la mesa.

Por eso, el emplatado es tan impor-
tante como la preparación de la comida, 
ya que influye en la impresión inicial. De 
ahí que la elección de la loza deba 
cuidarse, pues una presentación atractiva 
despierta el apetito y genera anticipación 
sobre el sabor y la calidad de la comida 

Tan importante como la experiencia de 
los comensales es la expresión creativa 
del cocinero. Al tener una amplia gama de 
lozas para escoger, se pueden crear 
diferentes presentaciones para resaltar la 
comida.

De igual manera, el emplatado permi-
te contar una historia sobre el origen de la 
receta, la preparación o los ingredientes.  
Es así como con la comida se crea una 
pieza que va más allá del sabor y 
comienza a jugar con la estética, 
comparándose al trabajo que hace un 
pintor con sus pinturas.

Un emplatado distintivo crea una 
identidad única para el trabajo del 
cocinero. Esto es aún más importante para 
los dueños de restaurantes, quienes 
buscan alternativas para destacar frente a 
la competencia.

Y es que un plato que se ve bien deja 
huella en el comensal. Incluso, los 
emplatados más disruptivos son com-
partidos en redes sociales, lo que atrae a 
otras personas que aprecian este arte. En 
definitiva, la loza es el lienzo que permite 
al chef explotar su creatividad y realzar su 
talento.
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Santy,
 en lo más alto

Santiago González es 
uno de los orgullos del 

tenis que tiene México de 
los últimos 20 años ya 

que ha sobresalido en la 
modalidad de dobles 

varonil

HÉCTOR 
LEAL ORTIZ

ANALISTA DEPORTIVO
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Uno de sus grandes logros lo 
consiguió con Donald Young, de Estados 
Unidos, tras ser subcampeones en el 
Abierto Roland Garros de Francia de 
2017 al perder frente al estadounidense 
Ryan Harrison y el neozelandés Michael 
Venus por 7-6, 6-7 y 6-3.

Otra de sus buenas actuaciones la tuvo 
en el 2012 y 2020 al arribar a los cuartos 
de final del Abierto de Australia.
A partir de 2022 comenzó a jugar con el 
francés Édouard Roger-Vasselin con 
quien ha logrado grandes resultados al 
conquistar dos ATP Tour Masters 1000 
(son los torneos más importantes después 
de los Grand Slam).

Primero el Abierto de Miami tras 
superar al norteamericano Austin 
Krajicek y al francés Nicolas Mahut en 
marzo de 2023.

Después conquistaron el Masters de 
París tras imponerse al hindú Rohan 
Bopanna y al australiano Matthew Ebden 
en octubre de ese mismo 2023.

En el 2023 obtuvo 5 torneos y se 
clasificó por primera vez al ATP Finals 
(evento que reúne a los 8 mejores 
clasificados en singles y las 8 mejores 
parejas del año) donde alcanzó las 
semifinales con Vasselin.

González Torre, originario 
de Córdoba, Veracruz, ha 
conquistado 23 torneos de la 
ATP (Asociación de Tenistas 
Profesionales) desde que 
entró al profesionalismo en el 
2001.

La mejor posición que tuvo 
fue el 13 de noviembre de 
2023 al ocupar el puesto 
número 7 y actualmente está 
en el puesto 12 del mundo. 

Santiago, de 41 años de 
edad, quién es derecho, se 
estrenó con su primer triunfo 
en un torneo de la ATP en 
mayo de 2010 al ganar en 
Serbia (ATP Tour 250) con su 
compañero estadounidense 
Travis Rettenmaier a los 
polacos Tomask Bednarek y 
Mateusk Kowalczyk.

Luego tuvo de pareja al 
también norteamericano 
Scott Lipsky con quien 
obtuvo 8 torneos entre ellos el 
evento de Barcelona (ATP 
Tour 500) en abril de 2011.

“El año pasado fue un 
gran año para mí. La 
verdad el mejor de mi 

carrera”, dijo Santiago.

Este 2024 se quedó con las ganas de 
obtener el Abierto Mexicano de Tenis al 
caer con su pareja Neal Skupski ante 
Hugo Nys (Mónaco) y Jan Zielinski 
(Polonia).

También en la edición 2015 de este 
evento se instaló en la final de dobles, 
pero perdió donde tuvo de compañero 
al polaco Mariusz Fyrstenber.

De niño su ídolo era el norte-
americano Andre Agassi. Hoy Santiago 
es uno de los grandes deportistas con 
los que cuenta nuestro país.

- Santiago González ha sido mejor doblista que singlista, ya que su 
mejor ranking individual fue 155 el 22 de mayo de 2006.
Antes que Santiago González jugara la final del Abierto Roland 
Garros de Francia en dobles hubo primero otros tenistas de 
México que lo lograron.
- El mexicano Raúl Ramírez jugó la final de dobles del Abierto 
Roland de Garros de Francia en 1975, 1976, 1977 y 1980 (ganó 
en 1975 y 1977) con su compañero Brian Gottfried, de Estados 

Unidos.
- Las mexicanas Yolanda Ramírez y Rosie Reyes fueron campeonas 

del Abierto Roland Garros de Francia en 1958; además subcampeonas 
en 1957 y 1959 en este mismo evento.

DATOS  PARA  ANOTAR...

Créditos de fotos: X@gonzalezsanty
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MEDIOS DIGITALES

En este espacio donde hablamos 
de producción de contenidos 
hemos hablado mucho sobre 
software, hardware y tecnología 
en general, sin embargo todas 
estas herramientas son inútiles 
sin las personas que las operan y 
mas que operar, la creatividad, 
habilidad y talento que se les 
imprime al ser operadas por 
profesionales de la materia, y 
este es el caso del equipo de 
producción de OPENSHOW que 
ya con el tiempo somos más que 
compañeros de trabajo, grandes 
amigos y colegas porque no 
decir una gran familia.

El Equipo humano 

Internacional de Cine y Televisión en 
Cuba, es un oficio de equipo que 
fácilmente se puede comparar con la 
dinámica de un equipo de futbol donde 
cada uno, hasta los que están en la banca 
cumple una función específica, ya que 
cuando una producción es excelsa como 
las películas que ganan los Oscares, es 
muy difícil atribuir todo el éxito a un solo 
genio.

Sin embargo es mucho más sencillo 
comprender que lo que uno esta 
disfrutando es la suma de talentos de 
muchas personas. 

Volviendo a la analogía del futbol, tal 
vez una persona es la que mete el gol, sin 
embargo para que el balón llegue a la red 
paso por todo el equipo.

H ablar de producción no se 
entiende como una actividad en 
solitario, como un pintor que en 

su soledad realiza grandes obras, o un 
ciclista que cubre sus kilómetros solo con 
su bicicleta, esta actividad tal cual la 
aprendí en mi alma mater la Escuela
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Conozcamos pues al equipo de producción de OPENSHOW 
que como todo equipo ha ido madurando con el tiempo y podría 
asegurar que a lo largo de este tiempo que hemos trabajado para 
OPEN OCG el pionero es el buen Pepe Mendoza uno de los 
mejores “ojos” ante un lente ya que toda su vida ha estado frente 
a uno, fue el primero que empezó a trabajar con nuestro 
director Carlos Peña, desde producciones familiares 
hasta los primeros contenidos informativos, 
graduado del CETIS 101 en la carrera de 
programador y analista de computadoras a la 
hora de “atacar” un escenario yo le digo que 
es nuestro “Gingnac” o libero porque es 
uno de los mejores regiomontanos en la 
cámara Móvil.

Continuo con el artista de nuestro 
equipo, el gran Raúl Guerra Jiménez, sin 
él no se escucha nada en nuestras 
producciones, compositor, productor y 
músico nacido en 1989, con una amplia 
discografía galardonada y premios del 
FONCA y CONARTE “Raulito” es el que anda 
pidiendo a todos que guarden silencio y colocando 
micrófonos donde no te imaginas, yo siempre he dicho que 
el buen sonido es el lujo en las producciones.

De allí me brinco al señor de los cielos y olvídense de lo que 
están pensando, no ese no, me refiero al gran “dronero” David 
Galaviz ya con 43 años de vuelo, licenciado en comunicación y 

publicidad con maestría en ciencias de la comunicación en la 
UANL, David nos ha llevado a los cielos de Monterrey 
ilustrando desde una óptica digna de un águila como es que se 
ven las cosas, por allí lo han de ver visto en los OPENTALKS 
con sus extrañas gafas de realidad aumentada volando un mini 

drone dentro de la sala, algo que pocos pueden.
    Y no debo dejar de mencionar al equipo de apoyo 

que se une a nuestras grandes producciones como 
Ernesto Careaga cineasta bajacaliforniano que 

de tanto equipo que carga a veces parece 
“soldado de elite” y eso es un camarógrafo 
de elite, también Juan Ángel Rodríguez 
camarógrafo de apoyo que al mismo 
tiempo saca fotos que narran las 
emociones de nuestros conciertos, el Ing. 
Francisco Valdez quien es el que conecta 
todo, Danielle Padroni asistencia en 

cámaras, el vikingo Charles apoyo en 
audio, Arturo Leandro de montaje y en fin, la 

lista puede ir creciendo. 
 Los equipos de producción, son los que permiten 

que las marcas se conecten con sus audiencias, 
transmitan sus mensajes y generen un impacto real. Por 

eso, es importante reconocer y celebrar el talento de estos 
profesionales que, con su trabajo diario, hacen posible que las 
historias se cuenten, las ideas se compartan y las marcas se 
conecten con sus públicos de una manera significativa.

En palabras de Neil Patel: "El marketing de contenidos es la mejor manera de llegar a 
tus clientes potenciales y convertirlos en clientes". Y detrás de cada gran contenido 

hay un equipo talentoso y apasionado que lo ha hecho posible.

MEDIOS DIGITALES

En definitiva, los 
equipos de producción 

de contenidos son piezas 
fundamentales en el 
engranaje del mundo 

digital actual
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